



Der Jesus-Effekt auf Gemeinschaft

Predigt: Jonas Datum: 10. August 2025

Überblick

Wenn der Heilige Geist mit Kraft eine Gruppe von Menschen erreicht, dann entsteht eine Gemeinschaft die alle Grenzen (Kultur, Temperament, Sozialer Hintergrund, etc.) überwindet und eine gemeinsame Vision erzeugt – Mit Jesus im Zentrum, mit tiefer Gemeinschaft, Großzügigkeit und Mitgefühl.

Zusammenfassung

Apg 2:5+9-11+41	Gott fügt der Gemeinde in kurzer Zeit eine große Menge Leute hinzu. Diese kamen aus den verschiedensten Hintergründen.
Apg 2,42-47	In der neu entstandenen Gemeinschaft steht Jesus im Mittelpunkt. Dadurch entsteht eine starke Inklusion aller Menschen, ein Herz für soziale Gerechtigkeit und ein Verlangen nach echten Beziehungen.
Apg 2:37+43	Wenn wir mit der Heiligkeit Gottes konfrontiert werden hat es einen Effekt auf uns der bis tief in unser Herz hineinreicht.

Tiefer eintauchen

Jesus liebt seine Gemeinde und hat ihr viele Zusagen gegeben. Hier sind einige Beispiele von dem, was die Bibel über seine Gemeinde sagt:

Eine Säule der Wahrheit und die Gemeinde des lebendigen Gottes (**1 Timothy 3:14–15**).

Bestehend aus vielen einzelnen Teilen – Das sind wir! Jeder von uns ist ein wichtiger Teil davon (**Romans 12:4–5 + 1 Corinthians 12:12–26**)

Ein Ort von Frieden, Versöhnung und der Fülle Gottes (**Colossians 1:17–20**)

Ein Ort von Auferbauung (**1 Corinthians 14:26**)

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Erzähl uns von einer Gemeinschaft oder Gruppe, in der du dich wirklich willkommen gefühlt hast – was hat sie so besonders gemacht?
- Wann hast du zum ersten Mal erlebt, dass Glaube und Gemeinschaft zusammengehören?
- Welche Veränderung hat Jesus in deiner Einstellung zu anderen Menschen in der Gemeinde bewirkt?

Wissen

- Was bedeutet es für dich, dass Jesus im Mittelpunkt der Gemeinschaft steht (Apg 2,42–47)?
- Inwiefern kann die Gemeinde heute ein Ort der Inklusion, sozialen Gerechtigkeit und echter Beziehungen sein?
- Wie erlebst du die Vielfalt der Gemeinde als Bereicherung – oder vielleicht auch als Herausforderung?
- Welche der biblischen Beschreibungen der Gemeinde (1 Tim 3,14–15; Röm 12; Kol 1) spricht dich besonders an, und warum?

Austausch

- In Zweiergruppen kurz erzählen: „Was hat dich in der vergangenen Woche ermutigt oder herausgefordert?“ – danach füreinander beten.
- Tauscht euch aus, ob es euch einfach fällt Gemeinschaft mit anderen zu bauen. Betet gemeinsam für offene Herzen und Gelegenheiten für Gemeinschaft.
- Gebetsrunde für Menschen, die am Rand der Gemeinde stehen oder sich isoliert fühlen.

Leben

- Lade in der kommenden Woche bewusst jemanden zu einem persönlichen Gespräch, Essen oder Gebetstreffen ein, den du sonst wenig siehst.
- Suche eine konkrete Möglichkeit, Großzügigkeit zu zeigen – sei es durch Zeit, praktische Hilfe oder finanzielle Unterstützung.
- Nimm dir vor, mindestens eine Person in der Gemeinde aktiv zu ermutigen (z. B. durch eine Nachricht, einen Anruf oder ein persönliches Dankeschön).



The Jesus-Effekt auf Gemeinschaft

Preacher: Jonas Date: 10. August 2025

Overview

When the Holy Spirit powerfully reaches a group of people, a community is formed that transcends all boundaries (culture, temperament, social background, etc.) and creates a shared vision—with Jesus at the center, with deep fellowship, generosity, and compassion.

Summary

Acts 2:5+9-11+41	God quickly added a large number of people to the church. These people came from a wide variety of backgrounds.
Acts 2,42-47	Jesus is at the center of the newly formed community. This creates a strong sense of inclusion for all people, a heart for social justice, and a desire for genuine relationships.
Acts 2:37+43	When we are confronted with the holiness of God, it has an effect on us that reaches deep into our hearts.

Going deeper

Jesus loves his church and has made many promises to it. Here are some examples of what the Bible says about his church:

A pillar of truth and the church of the living God (**1 Timothy 3:14–15**).

Composed of many individual parts—that is us! Each of us is an important part of it (**Romans 12:4–5 + 1 Corinthians 12:12–26**)

A place of peace, reconciliation, and the fullness of God (**Colossians 1:17–20**)

A place of edification (**1 Corinthians 14:26**)

Diskussionsleitfaden

Warm up

- Tell us about a community or group where you felt truly welcome—what made it so special?
- When did you first experience that faith and community belong together?
- How has Jesus changed your attitude toward other people in the church?

Knowledge

- What does it mean to you that Jesus is at the center of the community (Acts 2:42–47)?
- How can the church today be a place of inclusion, social justice, and genuine relationships?
- How do you experience the diversity of the church as an enrichment—or perhaps as a challenge?
- Which of the biblical descriptions of the church (1 Tim. 3:14–15; Rom. 12; Col. 1) appeals to you most, and why?

Sharing

- In pairs, briefly share: “What encouraged or challenged you last week?” – then pray for each other.
- Discuss whether you find it easy to build community with others. Pray together for open hearts and opportunities for fellowship.
- Prayer circle for people who are on the margins of the church or feel isolated.

Life

- In the coming week, consciously invite someone you don't see very often to a personal conversation, meal, or prayer meeting.
- Look for a concrete opportunity to show generosity—whether through time, practical help, or financial support.
- Resolve to actively encourage at least one person in the church (e.g. through a message, a phone call, or a personal thank you).